

Para Bonifacio Díaz Chico, director electo del CULP

Es necesario un sistema universitario regional

E.B.

El Colegio Universitario de Las Palmas (CULP) cambiará próximamente de director, al ser elegido para el cargo Bonifacio Díaz Chico, que sustituye a Pedro Betancor. El nombramiento de Díaz Chico se producirá en la próxima Junta de Gobierno de la Universidad de La Laguna, que se llevará a cabo el próximo mes de julio. El director electo del Colegio se muestra partidario de un sistema universitario regional y considera un absurdo hablar de universidades plenas.

El doctor Díaz Chico cuenta con un amplio currículum docente e investigador. Estudió Biología en la Universidad de La Laguna y en septiembre de 1972 entró como profesor en la Facultad de Medicina de dicha universidad, donde realiza gran parte de su tesis doctoral. Al abrirse el CULP se integra en el mismo y, desde el primer año, fue jefe de estudios de Medicina. En el 75 lee su tesis doctoral y concursó a la plaza de titular de Fisiología,

que consigue, y en la que ha permanecido hasta ahora, aunque ya como numerario.

En el aspecto investigador comenzó trabajando en fisiología de la reproducción, girando su tesis en torno a la modificación del comportamiento de la hipófisis respecto a la actividad sobre ella del hipotálamo. En el 85 se traslada a la Universidad de San Antonio de Texas donde trabaja con Mc Guire sobre la aplicación de los receptores en el cáncer de mama. Ha dirigido cinco tesis doctorales y publicado más de veinte trabajos, la mitad en revistas especializadas extranjeras.

Dotaciones

Para Díaz Chico, el CULP no ha realizado el camino de la miseria a la riqueza sino todo lo contrario. Señala que cuando se construyó el colegio se le dotó adecuadamente y que, en aquellos momentos «teníamos mucho más que cualquier departamento de La Laguna». Añade que se dotó al CULP pensando

que iba a ser Facultad de Medicina, pero que al perderse esta batalla el Cabildo Insular de Gran Canaria bajó su nivel de inversiones.

El aumento de divisiones que se produce en los 80 incide más en las dificultades económicas al tener que repartir el presupuesto del Colegio. Según el director electo del CULP las nuevas divisiones si que nacen en condiciones muy precarias.

La adscripción del Colegio Universitario a La Laguna ha significado algunos cambios sensibles, «por ejemplo, que nos estamos acostumbrando a cobrar a principios de mes, cosa que no hacíamos en la última etapa con el Cabildo». Díaz Chico asegura que las cosas están empezando a funcionar en los veinte departamentos con que cuenta el CULP.

Adscripción

El problema de la adscripción universitaria no preocupa al nuevo equipo de dirección del CULP. Consideran que tal y como está planteado es un problema simplista y ni siquiera moderno, al estructurarse la universidad actual a nivel departamental. En su opinión lo que hay que hacer es mejorar la gestión y potenciar los departamentos, «y de acuerdo con esa potenciación se creen las titulaciones que hagan falta, adscribiéndose éstas a los lugares donde exista la po-



Bonifacio Díaz Chico.

tencia departamental suficiente para sostenerlos».

Para el doctor Díaz Chico hablar hoy de universidades plenas es un absurdo, porque «no hay posibilidad de crear universidades plenas». A su juicio, lo que procede es crear un auténtico sistema universitario regional, con muchos centros diferentes y un único Consejo social común, como ocurre en Estados Unidos.

En cuanto a las preocupaciones concretas respecto al CULP,

afirma que hacen falta muchos medios para atender mejor al alumnado, dotar con más y mejores aulas, potenciar la Biblioteca y dotar de infraestructura al CULP, «sobre todo a aquellas divisiones que nacieron más tarde y presentan más deficiencias». Asimismo piensa que hay que realizar un plan de numerización del profesorado y contratar el profesorado necesario «para desdoblarse los cursos más numerosos». Plantea también la necesidad de disminuir la carga lectiva a seis horas semanales.

Acusa a Madrid de ignorar sus competencias

La Consejería de Educación exige respeto a su autonomía

CANARIAS7. Las Palmas de G.C.

La Consejería de Educación, Cultura y Deportes del Gobierno de Canarias acusa a Madrid de «ignorar» sus competencias, según informa el Gabinete de Prensa de la Comunidad Autónoma.

El comunicado emitido por esta consejería concreta que «el secretario general del Plan Nacional de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico ha ignorado las atribuciones del director general de Universidades como coordinador intracomunitario en materia de Investigación y Desarrollo, y su responsabilidad como representante de la Comunidad Autónoma Canaria en el Consejo General de la Ciencia y la Tecnología».

«Ignorar estas responsabilidades», continúa, «es un desprecio hacia nuestra institución autonómica, a la jerarquía y responsabilidad que los estatutos confieren a nuestros órganos de gobierno, creando situaciones de tensión a las que tanto nos tiene acostumbrados el Gobierno central».

Asimismo se informa que, de acuerdo con la política de la Consejería de Educación, «se celebrarán en Canarias cuantas reuniones científicas sean necesarias y convenientes a nuestra Comunidad, pero siempre que en su organización y planificación no se atente a la dignidad y responsabilidad de nuestras instituciones autonómicas».

Insiste en que la Autonomía Canaria merece un trato «más respetuoso» y que «de lo consigamos o no dependerá de nuestras propias actitudes. No saber estar en los momentos trascendentes puede ser interpretado como debilidad».

También hace alusión al ministro de Educación y Ciencia, José María Maravall, quien entiende ha sido consciente del «inadecuado cauce tomado para presentar ante la Comunidad Autónoma Canaria el Plan Nacional de Investigación y ha adoptado una actitud responsable ante una irregularidad del secretario general del citado plan, tomando medidas oportunas».

El presidente Fernández las inaugurará

Mañana comienzan las Jornadas sobre Ampliación de Competencias Autonómicas

El presidente del Gobierno de Canarias, Fernando Fernández, inaugurará mañana en Las Palmas de Gran Canaria las Jornadas sobre la Ampliación de las competencias de las Comunidades Autónomas. ¿Reforma de los estatutos o Leyes estatales de transferencias y delegación?

Las jornadas han sido organizadas por la Escuela Libre de Derecho y Economía, en colaboración con la Consejería de la Presidencia del Gobierno de Canarias y se celebrarán el lunes y martes en un hotel de la capital grancanaria.

Como objetivo de las Jornadas figura el análisis, con el mayor detalle, del problema de la ampliación de competencias y las soluciones disponibles, según una nota del Gabinete de Prensa del Gobierno de Canarias.

Entre las personalidades que participarán en las jornadas figuran García de Enterría, Santiago Muñoz Machado, Javier Varona, José Francisco Peña y Manuel García Vicent.

Las Jornadas tienen una segunda fase que se celebrará en Madrid los días 13 y 14.

Joaquim Verdú
BARCELONA - SPAIN

AVDA. MESA Y LOPEZ, 42 - TFNO. 222830